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stilah	 dedolarisasi	 atau	 'buang	 dolar'	 banyak	 dibahas	 di	 berbagai	 negara	 di	 dunia.	 Terbaru,	 dalam	IKonferensi	Tingkat	Tinggi	 (KTT)	ASEAN	ke-42	di	 Labuan	Bajo,	Nusa	Tenggara	Timur	 (NTT),	 negara-
negara	 ASEAN	 telah	 sepakat	 untuk	 mengimplementasikan	 mata	 uang	 lokal	 dan	 memperkuat	

konektivitas	 pembayaran	 digital	 antar-negara.	 Ada	 beberapa	 dampak	 positif	 yang	 diharapkan	 yaitu	
e�isiensi,relatif	 terhindarnya	 dari	 ancaman	 krisis	 �inansial	 global	 dan	 keuntungan	 dalam	 neraca	
pembayaran	dan	kesehatan	�iskal,	ketika	dolar	AS	menjadi	lebih	terdepresiasi.	Meskipun	demikian,	ada	juga	
kelemahannya.	 Salah	 satunya	 adalah	 mata	 uang	 lokal	 sulit	 digunakan	 untuk	 membayar	 kapal	 yang	
beroperasi	di	 jalur	perdagangan	lintas	negara.	Padahal	90	persen	kegiatan	ekspor-impor	mengandalkan	
kapal-kapal	asing	tersebut.	

(Baca	Hal	11)

SEPAKAT! 
ASEAN UPAYAKAN 
DEDOLARISASI

Menteri Luar Negeri Rusia Sergey 
Lavrov, mengatakan tren meninggalkan 
dolar untuk perdagangan internasional 
adalah "tidak dapat diubah." Lavrov 
menambahkan bahwa proses sejumlah 
negara, termasuk Rusia, untuk 
meninggalkan dolar saat ini sedang 
berjalan dan "pasti akan dipercepat" 
dalam waktu dekat.

RUSIA

Presiden Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, 
mendesak negara-negara Brazil, Russia, India, China, 
and South Africa (BRICS) untuk mencari alternatif 
pengganti dolar dalam perdagangan luar negeri. 
Negara-negara BRICS termasuk Brasil, Rusia, India, Cina, 
dan Afrika Selatan.Sebuah laporan survei baru-baru ini 
oleh Bank Sentral Brasil menunjukkan bahwa pada akhir 
2022, proporsi Yuan dalam cadangan devisa Brasil telah 
mencapai 5,37 persen. Angka itu melebihi proporsi Euro 
sebesar 4,74 persen. Hal ini berarti bahwa yuan menjadi mata 
uang cadangan terbesar kedua negara Amerika Selatan.

BRASIL 

Gagasan untuk mendiversifikasi mata uang perdagangan 
luar negeri sangat menarik bagi New Delhi. Bank Sentral India 
disebut sedang membicarakan transaksi perdagangan dalam 
rupee India. Negara-negara yang saat ini sedang dan akan diajak 
kerja sama antara lain Maladewa, Myanmar, Rusia, Inggris, Jerman, 
dan Selandia Baru.

INDIA

Cina yang sejak lama menjadi pemegang 
teresar surat berharga AS terus 
mengurangi kepemilikannya. Cina 
memiliki aset dala bentuk surat berharga 
AS mencapai YS$ 849 miliar hingga 
Februari 2o23, angka terendah sejak 12 
tahun terakhir. Selain mengurangi 
kepemilikan dolar dalam cadangan 
devisanya, Cina mulai gencar 
meningkatkan perdagangan dengan 
negara lain menggunakan mata uangnya.

CINA 

Indonesia telah menerapkan kerja sama 
penggunaan mata uang lokal dalam 
transaksi perdagangan dan investasi 
dengan sejumlah negara, seperti Jepang, 
Cina, dan Thailand. Indonesia bahkan sudah 
meningkatkan kerjasama penggunaan mata 
uang lokal dalam transaksi pembayaran 
ritel antar negara dengan Thailand.

INDONESIA  

Goverment (Hal.2) 
Satgas TPPU Targetkan 
Pengusutan Desember 

Rampung,Terbaru Ungkap 
59 Dokumen Diduga 

Pencucian Uang

SEJUMLAH NEGARA YANG 
MULAI ‘BUANG DOLAR AS’ 
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Satgas TPPU Targetkan Pengusutan Desember Rampung

Terbaru Ungkap 59 Dokumen Diduga Pencucian Uang

JAKARTA- Satgas Tindak Pidana 
Pencucian Uang (TPPU) pengusutan 
dugaan transaksi mencurigakan Rp 
349 triliun masih bekerja.Diharapkan 
300 laporan hasil analisis (LHA) dan 
laporan hasil pemeriksaan (LHP) 
janggal di Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) dapat dirampungkan 
pada Desember 2023.

"Kita kan di dalam Keputusan 
Menko terkait pembentukan tuh kan 
kita udah dibatasi sampai Desember. 
Makanya kita membuat batasan 
waktunya yang tentunya kita sudah 
susun dan ini kita akan lakukan. 
Dengan tahapan-tahapan," kata Deputi 
III Kemenko Polhukam sekaligus 
Ketua Tim Pelaksana Satgas TPPU, 
Sugeng Purnomo, di Kementerian 
Polhukam, Jakarta Pusat, Kamis 
(11/5/2023).

Sugeng mengatakan para tenaga 
ahli sudah membuat jadwal terkait 
langkah dan saran untuk Satgas TPPU. 
Pihaknya terus bekerja menentukan 
langkah tercepat namun tetap berhati-
hati untuk menuntaskan pengusutan 
transaksi janggal tersebut.

"Nah, khusus untuk tenaga ahli 
sudah membuat jadwal-jadwal untuk 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
pemberitahuan, dan saran-saran 
kepada satgas, dan kami juga dengan 
tenaga ahli akan bekerja bersama-
sama untuk membahas kira-kira 
langkah terbaik, langkah tercepat tapi 
tetap hati-hati untuk bisa menyelesai-
kan seluruh LHA,  LHP maupun 
informasi yang telah diterbitkan oleh 
PPATK kepada para pihak," ujarnya.

Diakuinya sejumlah kasus akan 
diprioritaskan oleh Satgas TPPU untuk 
segera diselesaikan. Salah satu kasus 
prioritas itu adalah transaksi Rp 189 
triliun di Kementerian Keuangan yang 
sempat ramai dibahas dalam rapat di 
DPR.

"Kami sudah menentukan LHA, 

LHP, atau informasi mana yang 
menjadi skala prioritas.  Jadi di 
Kementerian Keuangan dalam hal ini 
Pajak, Bea Cukai, dan Inspektorat 
Keuangan, ada 10. Jadi ada 10 LHA, 
LHP, dan informasi yang kami minta 
untuk diprioritaskan penyelesaian-
nya. Nah, salah satunya adalah yang 
sudah ramai menjadi diskusi publik 
adalah yang nilai transaksi men-
curigakannya Rp 189 triliun. Itu salah 
satunya ya. Tapi secara keseluruhan 
itu ada 10," ujarnya.

Sugeng mengatakan Satgas TPPU 
juga meminta masing-masing 4 kasus 
diprioritaskan di Kepolisian dan 
Kejaksaan. Namun Sugeng tak bicara 
detail terkait indikator pertimbangan 
penentuan kategori kasus prioritas 

tersebut.
"Kemudian, untuk teman-

teman di kepolisian dan teman-
teman di kejaksaan, kami me-
minta untuk prioritas masing-
masing 4 dan kami sudah 
tunjukkan. Nah ukuran atau 
indikator untuk menentukan 
prioritas, salah satu yang paling 
utama adalah angkanya yang 
besar. Di samping ada indikator 
lain," ujarnya.

Ditemukan	Dugaan	
Pencucian	Uang		Rp	22,8	T

Dia menyebut ada 59 surat 
senilai Rp 22,8 triliun diduga 
terkait pencucian uang.

"Jadi hasil sementara, dari 
300 LHA, LHP dan informasi itu, 
setelah dilakukan penelitian 
dan dilakukan komunikasi 
dengan APH yang telah me-
nerima LHA, LHP dan informasi 
itu, sudah clear kira-kira ada 59. 
Namun 59 itu masih kami minta 
dilengkapi data dan dokumen-
nya," kata  Sugeng Purnomo.

Sugeng mengatakan nilai 
TPPU dari 59 dokumen itu 

diperkirakan mencapai Rp 22,8 triliun. 
Dia mengatakan setiap instansi terkait 
masih bekerja untuk menyelesaikan 
laporan LHA, LHP dan informasi 
dugaan TPPU tersebut.

"Jadi 59 ini kalau dilihat angkanya, 
itu sekitar Rp 22,8 triliun. Nah teman-
t e m e n  y a n g  m e n e r i m a  i t u ,  d i 
Kepolisian, di Kejaksaan, Pajak, 
maupun Bea Cukai, serta inspektorat 
terus bekerja. Dan kita tahu mereka 
bekerja untuk menyelesaikan seluruh 
L H A ,  L H P  d a n  i n f o r m a s i  ya n g 
diterima," ujarnya.

Dia mengatakan pihaknya langsung 
menggelar rapat paripurna di PPATK 
setelah rapat perdana dengan Menko 
Polhukam Mahfud Md pada Jumat 

(5/5/2023) lalu. Dia menuturkan 
rapat itu dihadiri pelaksana satgas 
hingga tenaga ahli."Jadi setelah rapat 
awal dipimpin Pak Menko di tanggal 5, 
kami gelar rapat paripurna lengkap di 
kantor PPATK, dihadiri oleh pelaksana 
satgas, kemudian dihadiri pokja 1 dan 
pokja 2, serta seluruh tenaga ahli 
u n t u k  m e m b i c a ra ka n  l a n gka h -
langkah kerja ke depan. Dan tim ini 
sudah bergerak terus," ucapnya.

Sebelumnya, Satgas TPPU peng-
usutan  dugaan transaksi  men-
curigakan Rp 349 triliun masih 
bekerja. Menko Polhukam Mahfud Md 
mengatakan satgas TPPU sudah 
masuk dalam tahap klasifikasi surat 
yang dikeluarkan Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK).

"TPPU sekarang terus bekerja, 
kemarin tim baik dari pengarah 
maupun pelaksana maupun tim 
pelaksana sudah rapat di kantor 
PPATK dan sudah sampai pada tahap 
klasifikasi data atau surat yang 
dikeluarkan oleh PPATK yaitu 300 
surat ," kata Mahfud Md kepada 
w a r t a w a n  d i  k a n t o r  Ke m e n k o 
Polhukam, Jakarta Pusat , Kamis 
(11/5/2023).

Mahfud mengatakan sejumlah 
surat yang sudah diklasifikasi juga ada 
yang telah dit indaklanjuti .  Dia 
m e n u t u r k a n  t i n d a k  l a n j u t  i t u 
dilakukan ke badan terkait seperti 
Dirjen Pajak dan KPK."Ada yang sekian 
sudah bisa dianggap selesai, ada yang 
harus ditindaklanjuti, tindak lanjutnya 
ada yang langsung ke Bea Cukai ada 
yang ke Dirjen Pajak dan ada yang ke 
KPK. Nah itu semua sudah sampai 
pada tahap klasifikasi seperti itu," 
ujarnya.

“Ya setelah itu jalan, namanya 
proses hukum kan nggak bisa sekejap 
gitu. Kalau orang tahlilan dua jam 
s e l e s a i  i n i  h u k u m  b i s a  l a m a ," 
ujarnya.(wid,rls,kum,dtc/dya)10/5/2
023). (wid,rls,mer, kum/dya)

Deputi	III	Kemenko	Polhukam	sekaligus	Ketua	Tim	Pelaksana	Satgas	TPPU,	Sugeng	Purnomo,	
di	Kementerian	Polhukam,	Jakarta	Pusat,	Kamis	(11/5/2023).

JUMLAH LAPORAN TRANSAKSI MENCURIGAKAN YANG 
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Kritik Tajam untuk DPR RI
Baru Sahkan 1 RUU Prioritas Jelang Pemilu

3

JAKARTA - Politisi terutama yang 
duduk di kursi senayan dinilai 'loyo' 
kinerjanya jelang Pemilu 2024. Akibat 
sibuk mengurus pesta demokrasi 
tersebut, DPR RI hanya mengesahkan 
1 rancangan undang-undang (RUU) 
prioritas dari total 11 RUU pada masa 
sidang IV. 

Hal itu diungkapkan oleh Forum 
M a s y a r a k a t  P e d u l i  P a r l e m e n 
Indonesia (Formappi) dalam laporan 
evaluasi kinerja DPR RI pada Masa 
Sidang IV Tahun Sidang 2022-2023. 
Peneliti Formappi Albert Purwa me-
nyayangkan hal itu, karena sebenarnya 
ada banyak beban RUU yang harus 
diselesaikan. Hal ini diduga karena 
DPR mulai sibuk dengan berbagai 
persiapan tahapan Pemilu 2024.

"Banyaknya beban RUU yang harus 
diselesaikan DPR di sisa waktu menuju 
akhir tahun 2023 menuntut komitmen 
yang sungguh-sungguh. Apalagi di 
tengah beratnya beban itu, DPR kini 
mulai disibukkan dengan hajatan 
Pemilu 2024. Kinerja legislasi berada 
dalam ancaman jika DPR tak ber-
komitmen serta tidak fokus," kata 
Albert dalam diskusi bertajuk 'Kinerja 
DPR Kian Lesu di Tahun Politik', Kamis 
(11/5/2023).

Masih soal kinerja legislasi, Albert 
mengungkit pernyataan Ketua Komisi 
I I I  D P R  Fra k s i  P D I P  B a m b a n g 
Wuryanto atau Bambang Pacul bahwa 
RUU Perampasan Aset dan RUU Pem-
batasan Uang Kartal terkendala restu 
dari para ketum parpol di parlemen. 
Menurutnya, pernyataan ini menunjuk- 
kan keberadaan parpol menjadi 
penghambat lahirnya keputusan-
keputusan pro rakyat.

"Persoalan serius lainnya muncul 
ke permukaan berkat pengakuan 
Ketua Komisi III dalam raker bersama 
Menkopolhukam Mahfud Md pada 29 
Maret. Dalam rapat tersebut Ketua 
Komisi III DPR mengungkapkan 
kendala DPR membahas RUU Pe-
rampasan Aset dan RUU Pembatasan 
Uang Kartal adalah belum adanya 
perintah dari ketua partai untuk 
membahas RUU-RUU tersebut," papar 
Albert.

"Pengakuan tersebut sesungguh-
nya mengonfirmasi dugaan yang 
sudah lama disadari publik. Bahwa 
partai politik kerap menjadi penentu 
dalam urusan pengambilan keputusan 

di DPR. Fakta ini sekaligus menegas-
kan parpol merupakan penghambat 
lahirnya keputusan-keputusan yang 
prorakyat," sambungnya.

Albert kemudian menyinggung 
heboh transaksi keuangan mencuriga-
kan yang menyeret Kementerian Ke-
uangan sebesar Rp 349 triliun. Albert 
menilai DPR hanya mencari panggung 
dengan mendompleng Mahfud Md 
yang menurutnya sudah berhasil 
memantik atensi publik mengenai 
masalah ini.

"Yang ditunjukkan Komisi III DPR 
yang begitu reaktif terhadap per-
nyataan Mahfud yang mengungkap-
kan transaksi keuangan mencurigakan 
di Kementerian Keuangan sebesar Rp 
349 triliun. Hal ini menunjukkan 
bahwa DPR tidak peduli dengan 
kerugian negara, sebaliknya hanya 
mencari panggung," imbuhnya.

"Padahal seharusnya DPR lah yang 
d a p a t  m e n e m u k a n  t r a n s a k s i 
keuangan janggal di Kemenkeu karena 
DPR adalah institusi negara yang salah 
satu tugasnya melakukan peng-
awasan," lanjut dia.

RUU	PPRT	Segera	Dibahas
Sementara itu, emerintah telah 

menyelesaikan pembahasan Daftar 
Inventarisasi Masalah (DIM) Rancangan 
Undang-Undang tentang Pelindungan 
Pekerja Rumah Tangga (RUU PPRT). 
Selanjutnya, pemerintah akan segera 
melakukan pembahasan dengan DPR 
RI. "Tentu kami di Kementerian Ke-
tenagakerjaan sangat mengapresiasi 
dan menyampaikan ucapan terima 
kasih atas kerja keras dan kerja cepat 
seluruh pihak terkait dalam pem-
bahasan ini sehingga DIM RUU PPRT 
ini dapat selesai dibahas dalam waktu 
yang singkat ," kata Kepala Biro 
Hubungan Masyarakat Kementerian 
Ketenagakerjaan, Chairul Fadhly 
Harahap dalam keterangan resmi.

L e b i h  l a n j u t  k a t a  C h a i r u l , 
Kemenaker melakukan beberapa kali 
serap aspirasi masyarakat. Antara lain 
usulan terkait penambahan hak PRT 
atas waktu istirahat dan cuti; upah 
dalam bentuk uang; jaminan sosial 
sesuai peraturan perundang-undangan; 
serta mendapatkan makanan dan 
akomodasi yang layak. 

"Selain itu juga ada masukan ter-
kait mekanisme pelaporan keberadaan 

PRT oleh pemberi kerja dan lembaga 
penempatan PRT, serta larangan menahan 
upah PRT oleh LPPRT," katanya.

Secara keseluruhan, jumlah DIM 
yang akan diusulkan sebanyak 358. 
Selanjutnya, pihaknya akan segera 
mengajukan hasil pembahasan DIM 
RUU PPRT ini kepada DPR RI untuk 
dilakukan pembahasan dengan Badan 
Legislasi. Selama ini, lanjut Chairul, 
progres pembahasan DIM RUU PPRT 
berjalan dengan lancar dan cepat. 
Secara pentahapan,  Kemenaker 
memulai konsolidasi internal sejak 5 
April 2023, hingga pembahasan 
panit ia  antar  kementerian dan 
lembaga yang selesai pada 5 Mei. 

Presiden RI Joko Widodo (Jokowi) 
sebelumnya meminta kepada dua 
menteri kabinetnya yakni Menteri 
Hukum dan HAM dan Menteri Ke-
tenagakerjaan untuk menyelesaikan 
RUU PPRT. Karena kata Jokowi, sudah 

lebih dari 19 tahun RUU PPRT belum 
disahkan dan hukum ketenagakerjaan 
di Indonesia saat ini tidak secara khusus 
dan tegas mengatur tentang pekerja 
rumah tangga. "Untuk mem-percepat 
penetapan Undang-Undang PPRT ini 
saya perintahkan kepada Menteri 
Hukum dan Hak Asasi Manusia dan 
Menteri Ketenagakerjaan untuk segera 
melakukan koordinasi dan konsultasi 
dengan DPR dan dengan semua stake-
holder," ujarnya dalam Keterangan 
Pers yang ditayangkan secara virtual 
oleh Sekretariat Presiden, Rabu 
(18/1/2023). 

 Kepala Negara bilang, RUU PPRT 
sudah masuk dalam daftar RUU 
prioritas pada tahun ini dan akan 
menjadi inisiatif DPR. Keberadaan UU 
PPRT nantinya diharapkan dapat 
memberikan perlindungan kepada 
para pekerja rumah tangga tersebut. 
(wid,rls,kum/dya)

(Ilustrasi)	Pekerja	Rumah	Tangga	menuntut	segera	disahkannya	RUU	PPRT
	sebagai	payung	hukum	mereka	saat	bekerja.	(dok)

DAFTAR 39 RUU PROLEGNAS PRIORITAS 2023 
YANG AKAN DIBAHAS DPR: 

1.	Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan Kedua atas Undang-Undang Nomor 32 Tahun 2002 tentang Penyiaran. 
2. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 5 Tahun 2014 tentang Aparatur Sipil Negara. 
3. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1981 tentang Hukum Acara Pidana. 
4. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1990 tentang Konservasi Sumber 
Daya Alam Hayati dan Ekosistemnya. 
5. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2003 tentang Badan Usaha Milik 
Negara. 
6. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 tentang Perlindungan 
Konsumen. 
7. Rancangan Undang-Undang tentang Energi Baru dan Energi Terbarukan (dalam Prolegnas Tahun 2020-2024 tertulis 
Rancangan Undang- Undang tentang Energi Baru dan Terbarukan) 
8. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas I Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan 
Ibadah Haji dan Umrah. 
9. Rancangan Undang-Undang tentang Pengawasan Obat dan Makanan. 
10. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2009 tentang Kepariwisataan. 
11. Rancangan Undang-Undang tentang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan (Omnibus Law) dalam Prolegnas 
Tahun 2020-2024 tertulis Rancangan Undang- Undang tentang Reformasi Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan 
(Omnibus Law). 
12. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2013 tentang Pendidikan 
Kedokteran. 
13. Rancangan Undang-Undang tentang Larangan Minuman Beralkohol. 
14. Rancangan Undang-Undang tentang Bahan Kimia. 
15.	Rancangan Undang-Undang tentang Perlindungan Pekerja Rumah Tangga. 
16. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan Keempat atas Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2014 tentang MPR, DPR, 
DPD, dan DPRD. 
17. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 16 Tahun 1997 tentang Statistik. 
18. Rancangan Undang-Undang tentang Kesehatan (Omnibus Law) Dalam Perubahan Ketiga 2020-2024 Rancangan Undang-
Undang tentang Sistem Kesehatan Nasional). 
19.	Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 37 Tahun 2008 tentang Ombudsman 
Republik Indonesia. 
20.	Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan Kedua atas Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2004 tentang Komisi 
Yudisial. 
21. Rancangan Undang-Undang tentang Kefarmasian. 
22. Rancangan Undang-Undang tentang Masyarakat Hukum Adat. 
23. Rancangan Undang-Undang tentang Perlindungan Tokoh Agama dan Simbol Agama. 
24.	Rancangan Undang-Undang tentang Kesejahteraan Ibu dan Anak. 
25. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2006 tentang Pemerintahan Aceh. 

USULAN DPR 

1. Rancangan Undang-Undang tentang Hukum Acara Perdata. 
2. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2009 tentang Narkotika. 
3. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1973 tentang Landas Kontinen 
Indonesia. 
4. Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan Kedua atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 tentang Informasi 
dan Transaksi Elektronik. 
5. Rancangan Undang-Undang tentang Desain Industri. 
6. Rancangan Undang-Undang tentang Wabah. 
7. Rancangan Undang-Undang tentang Badan Pembinaan Ideologi Pancasila. 
8. Rancangan Undang-Undang tentang Perampasan Aset Terkait Tindak Pidana. 
9.	Rancangan Undang-Undang tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 13 Tahun 2016 tentang Paten. 
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mendapatkan tambahan 5% dari 
kuota semestinya. 

“Kuota tambahan itu juga ter-
masuk yang trouble. Dipindah ke bank 
lain juga tidak bisa, karena itu sulit 
sekali karena data masuk semua. 
Mudah mudahan pasti ada solusi 
karena ini kan apa error dari system 
yang ada di bank, mudah mudahan 
segera selesai,” katanya. 

Ada	1.580	CJH	Berusia	
85	-	119	Tahun

Husnul Maram juga menyampai-
kan bahwa Embarkasi Haji Surabaya 
tahun ini memberangkatkan sekitar 
36.928 orang yang tergabung dalam 
24 kloter. Di antaranya Jamaah Jatim 
yang berjumlah 35.152, Jamaah Bali 
yang berjumlah 698, dan Jamaah NTT 
dengan jumlah 668. Lalu petugas 
kloter 420 orang, petugas haji daerah 
175 orang, dan pembimbing sebanyak 
76 orang. 

Haji sendiri akan dilayani oleh 
petugas penyelenggara ibadah haji 
kloter dan PPH Arab Saudi  yang 
terdiri dari ketua kloter, pembimbing 
ibadah kloter, dokter, perawat, dengan 
l a y a n a n  p e t u g a a  a k o m o d a s i , 
konsumsi, dan transportasi. 

Lebih lanjut disebutkan, kloter 
pertama akan masuk ke Asrama Haji 
Surabaya pada 23 Mei 2023 dan kloter 
terakhir pada 22 Juni 2023.

Pada 23 Mei 2023 nanti, terdiri  
dari 3 kloter. Yaitu kloter Kabupaten 
Bangkalan yang akan masuk pukul 
09.00, kloter Kabupaten Sampang 
pada pukul 11.00, dan yang ketiga 
kloter Kabupaten Sampang dan 
Bangkalan untuk pukul 13.00.

Jawa Timur sendiri mendapat 
kuota prioritas untuk peserta lansia 
sebanyak 1.580 orang. Dengan peserta 
tertua  berasal  dar i  Kabupaten 
Pamekasan bernama Bapak Harun 
yang lahir pada 1 Juli 1904 dan yang 
termuda berusia 85 tahun. 

Dari Jawa Timur, sebanyak 11.274 
jamaah yang masuk dalam klasifikasi 
lanjut usia diatas 65 tahun. Rinciannya 
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Sistem Bank Bermasalah, 
Sebanyak 8.417 CJH Jatim Belum Lunas BPIH

SURABAYA – Hanya kurang satu hari 
dari waktu pelunasan Biaya Penye-
lenggaran Ibadah Haji (BPIH) yaitu 
tanggal 12 Mei 2023, namun masih ada 
8.417 calon jmaah haji (CJH) asal Jawa 
Timur yang belum melunasinya. 
Ironisnya, sebagian  besar disebabkan 
ada masalah pada system pembayaran 
di Bank Syariah Indonesia.

“Ini ada trouble, tolong masyarakat 
diberitahu trouble yang utama ini 
karena empat hari ini Bank Syariah 
Indonesia (BSI) mengalami trouble 
system. Padahal jamaah haji kita yang 
di Jatim ini kebanyakakan melalui BSI, 
saya hitung ada 6.099 orang yang 
belum bisa melunasi karena sistemnya 
trouble,” kata Kepala Kantor Wilayah 
Kementerian Agama (Kakanwil 
Kemenag) Jawa Timur, Husnul Maram, 
setelah Apel Kesiapan Petugas Haji 
Indonesia Embarkasi Surabaya-Jawa 
Timur Tahun 2023 di Halaman Gedung 
Negara Grahadi, Kamis (11/5/2023).

Sedangkan calon jamaah haji yang 
belum melunasi BPIH di bank lain 
selain BSI jumlahnya tidak terlalu 
banyak, total ada 2.318 calon jamaah 
haji. Mereka tersebar di beberapa 
bank antara lain Bank Mega Syariah, 
BRI Syariah,  BNI Syariah,  Bank 
Danamon Syariah dan bank Syariah 
lainnya. 

“Solusinya kita masih menunggu 
edaran dari pusat. Karena ini adalah 
trouble yang tidak semestinya terjadi 
dan kasihan para jamaah yang antre 
mulai pagi sampai sore dan ternyata 
masih trouble. Kami rapat tadi malam 
juga kami memohon pada Jakarta 
khususnya untuk BSI mohon untuk 
ditambah waktunya kami memohon 
ini mudah mudahan diakabulkan 
karena ada 6099 itu khusus dari Bank 
Syariah Indonesia,” tandasnya. 

Husnul Maram mengatakan jangan 
sampai karena trouble ini kemudian 
kuota haji yang diberikan Raja Saudi 
Arabia sebanyak 221.000 jamaah 
ditambah dengan 8000 jamaah tidak 
terpenuhi atau ada yang kosong. 
Terkait dengan tambahan kuota, Jatim 

s e b a n y a k  7 . 8 5 7  o r a n g 
berusia 65-74 tahun, 1.271 
berusia 75-84 tahun, 2009 
orang berusia 75-94 tahun, 
dan 137 orang berusia 95 
tahun keatas. 

" S e m o g a  s e l u r u h 
rangkaian tersebut dapat 
berjalan lancar. Haji tahun ini 
m e m i l i k i  t e m a  b e s a r 
berkeadi lan dan ramah 
lansia, concern memper-
hatikan para jamaah haji 
yang usianya sudah lanjut," 
ujar Husnul Maram.

Gubernur	Minta	Petugas	
Haji	Pegang	Tiga	Prinsip	
Utama

Sementara itu, Gubernur 
Jawa Timur Khofifah Indar 
Parawansa menekankan tiga 
prinsip utama yang harus 
d i p e g a n g  p e t u g a s  h a j i 
Indonesia. Ketiga prinsip 

tersebut ialah membina, melayani dan 
melindungi jamaah haji  selama 
menjalankan ibadah di tanah suci.

M e n g u s u n g  t e m a  H a j i 
Berkeadilan-Haji Ramah Lansia-
Melayani Sepenuh Hati, Gubernur 
Khofifah berharap para petugas haji 
menjunjung tinggi ikrar yang telah 
dibacakan dengan lantang. "Tadi 
panjenengan semua menyebutkan 
Membina, melayani dan Melindungi 
sampai tiga kali. Saya harap para 
petugas bisa  bekerja sesuai ikrarnya," 
ungkapnya.

Prinsip dalam ikrar tersebut 
sangat penting lantaran musim haji 
tahun ini berbeda dari tahun lalu. 
Tahun lalu, tidak ada jamaah yang 
lansia yang mencapai umur 65 tahun 
dari Indonesia. Tetapi tahun ini, 
bahkan ada jamaah yang berusia 
hingga 119 tahun.

"Beliau adalah Pak Harun yang 
berasal dari Pamekasan. Bahkan 
jumlah jamaah yang  lansia ada 1.758 ," 
katanya

"Maka menjadi penting untuk 
betul-betul bekerja dengan berpegang 
prinsip Membina, Melayani dan 
Melindungi. Sekali lagi, membina, me-
layani dan melindungi," sambungnya.

Kemudian, untuk memastikan 
seluruh pelayanan jamaah terfasilitasi 
d e n g a n  b a i k ,  p a d a  a p e l  y a n g 
dilaksanakan pertama kalinya ini 
Khofifah meminta sinergitas dan 
kolaborasi dari seluruh elemen 
strategis. 

" S e s u n g u h n y a  p e m b i n a a n 
keagamaan serta pelayanan kesehatan 
sudah ada petugasnya. Maka saat ini 
yang paling penting adalah kerjasama 
dan kolaborasi serta gotong royong.  
Bagaimana membina, melayani dan 
melindungi dengan baik menjadi 
penting," ucap Khofifah. 

"Bagaimana saling memberikan 
penghargaan dan peenghormatan 
pada tiap tiap tugas. Jangan ada yang 
merasa paling. Semua punya peran 
t idak sederhana.  Karena tugas 
panjengan semua menjadi ringan 

k e t i k a  s e m u a  b e r s i n e r g i  d a n 
berkolaborasi. Instansi vertikal yang 
juga hadir, juga semua punya peran 
penting masing-masing," tambahnya.

Sebagai informasi, peserta apel 
sendiri terdiri dari Ketua Kloter, 
Pembimbing Ibadah Kloter, Dokter, 
Perawat Kesahatan, Petugas Haji 
Daerah (PHD), Pembimbing Kelompok 
Bimbingan Ibadah Haji dan Umroh 
(KBIHU), Petugas Penyelenggaraan 
Ibadah Haji (PPIH) Arab Saudi, dan 
Kepala Kemenag Kab/Kota se Jatim 
dengan total jumlah 478 peserta.

Petugas haji merupakan delegasi 
dari pemerintah untuk membimbing, 
mendampingi dan melayani jamaah 
haji agar dapat menjalankan ibadah 
haji dan umroh dengan baik dan lancar, 
serta memperoleh haji yang mabrur. 
Seluruh petugas penyelenggara 
ibadah haji (PPIH) Arab Saudi akan 
melaporkan kinerja mereka selama di 
Arab Saudi melalui aplikasi digital.

Langkah ini sebagai salah satu 
terobosan yang dilakukan Kemenag 
untuk memantau kinerja ribuan 
petugas PPIH Arab Saudi yang akan 
melayani 203.320 jemaah haji reguler 
dan 17.680 jemaah haji khusus. 
M e l a l u i  a p l i k a s i  ' Pe n k i n'  a t a u 
Penilaian Kinerja, sebanyak 4.200 
petugas haji wajib melaporkan kerja 
mereka setiap hari. (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	dan	Kakanwil	Kemenag	Jatim	Husnul	Maram	foto	bersama	
dengan	petugas	haji	setelah	apel	kesiapan	di	Gedung	Negara	Grahadi	Surabaya,	Kamis	(11/5/2023).

Sesunguhnya pembinaan 

keagamaan serta 

pelayanan kesehatan 

sudah ada petugasnya. 

Maka saat ini yang paling 

penting adalah 

kerjasama dan kolaborasi 

serta gotong royong.  

Bagaimana membina, 

melayani dan melindungi 

dengan baik menjadi 

penting.”

“

 KHOFIFAH INDAR 
PARAWANSA 
Gubernur Jawa Timur 

------------------------------------



DPD	PDIP	dan	DPW	NasDem	Jatim	saat	mendaftarkan	Bacaleg	mereka	ke	KPU	Jatim.

Namun Merujuk data LPSE, proyek 
gedung Korpri Tuban masuk dalam 
proyek rehabilitasi permanen yang 
masuk dalam Anggaran Pendapatan 
Belanja Daerah (APBD) perubahan 
2 0 2 2 .  N i l a i  p a g u n y a  s e b e s a r 
Rp558.236.590 dengan Harga Per-
kiraan Sendiri (HPS) Rp549.832.650. 
Dari data it juga diketahui terdapat 22 
kontraktor yang mengikuti tender 
p r o ye k  g e d u n g  Ko r p r i  Tu b a n . 
Sementara, kontraktor yang terpilih 
adalah PT Turangga Jaya Sakti dari 
Kecamatan Merakurak dengan harga 
penawarannya Rp532.905.489,21.

Setelah memenangkan tender, PT 
Turangga Jaya Sakti langsung melaku-
kan tanda tangan kontrak pada 
November 2022. Sedangkan, hingga 
saat ini proyek tersebut masih dalam 
keadaan baru selesai dan belum 
diserahkan kepada Pemkab Tuban.

Satreskrim Polres Tuban menye-
lidiki ambruknya gedung korpri di 
kawasan Pendopo Kridha Manunggal. 
Polisi yang datang ke lokasi langsung 
m e l a k u k a n  p e n g a m a t a n  a t a s 
runtuhnya material gedung, termasuk 
berkoordinasi dengan dinas terkait. 

"Kami cek atas bangunan atap yang 
runtuh, tidak ada korban jiwa," kata 
Kasat Reskrim Polres Tuban, AKP M 
Gananta kepada wartawan di lokasi, 
Rabu (10/5/2023). 

Perwira pertama itu menjelaskan, 
gedung yang baru selesai diperbaiki 
masih dalam masa pemeliharaan.  
Pihaknya masih menunggu hasil dari 
tim internal Pemkab terlebih dulu, 
setelah hasil keluar maka baru bisa 
ditindaklanjuti. "Kami masih tunggu 
kajian dari tim teknis internal Pemkab 
dulu,  atas ambruknya gedung," 
pungkasnya. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 

Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(DPUPR) Kabupaten Tuban, Agung 
Supriyadi, menyatakan perbaikan 
g e d u n g  t e r s e b u t  m a s i h  m a s a 
pemeliharaan sehingga rekanan yang 
mengerjakan harus bertanggung 
jawab.

Lebih lanjut dia menjelaskan 
bahwa yang ambruk yaitu atap dan 
bagian dinding. Belum diketahui apa 
penyebab ambruknya atap dan 
sebagian dinding, saat ini tim teknis 
sedang melakukan kajian. "Penyebab-
nya belum diketahui, akan dikaji tim 
teknis, juga inspektorat. Tidak ada 
korban jiwa," pungkasnya. 

A n g g o t a  D e wa n  Pe r wa k i l a n 
Rakyat Daerah (DPRD) Kabupaten 
Tuban menyoroti ambruknya Gedung 
Korpri yang berada di lingkungan 
Pendopo Pemkab Tuban. "Kami akan 
panggil pihak-pihak terkait dalam 
minggu ini," kata Ketua Komisi A DPRD 
Tuban, Fahmi Fikroni dikutip dari 
surya.co, Rabu (10/5/2023).

Politisi PKB itu menjelaskan, 
pihaknya akan meminta keterangan 
dari kontraktor. Ia mengaku belum 
sempat sidak ke lokasi, tapi dugaan 
awalnya karena kontraktor mengejar 
target agar proyek bisa segera selesai 
sehingga cara pengerjaannya asal-
asalan.

"Dugaannya karena kontraktor 
asal-asalan, karena mepetnya waktu 
yang diberikan setelah proses lelang," 
terangnya. 

Ambruknya gedung yang dibangun 
dengan anggaran pemerintah tidak 
hanya terjadi di Tuban saja, namun 
p e r i s t iwa  s e r u p a  j u g a  p e r n a h 
menimpa Gedung  Puskesmas Torjun, 
Kabupaten Sampang ambruk, pada 20 
Januari 2019 lalu.

Pembagunan Gedung Puskesmas 

Torjun tersebut dengan nilai kontrak 
Rp 1,7 miliar yang  dikerjakan oleh CV 
Ya l a  I n d a h  Pe rka s a .  Pa d a  s a a t 
pengerjaan, pembangunan Puskesmas 
memang sudah bermasalah karena 
melebihi masa kontrak pada 29 
Desember 2018 lalu, bahkan Dinas 
Kesehatan setempat telah memutus 
kontrak terhadap rekanan.

Saat itu, Amin Tirtana Ketua 
Komisi IV Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPRD) Kabupaten Sampang mengaku 
sangat menyayangkan atas kondisi 
bangunan yang  baru  dibangun 
tersebut. “Dalam proses pengerjaan-
nya sudah melebihi masa kontrak, 
bahkan  sudah melakukan perpanjangan 
kontrak hingga diputus kontrak. Dan 
ini lagi terjadi ambruk," ungkapnya.

Lebih lanjut dia menegaskan 
bahwa ambruknya gedung tersebut 
barus menjadi bagian dari  evaluasi 
dinas terkait. Sehingga ke depan, hal 
demikian tidak terulang kembali. "Hal 
ini yang jelas adalah kesalahan atau 
mungkin kekurangan perencanaan 
dan pengawasannya. Evaluasinya ke 
depan jangan sampai terjadi hal 
serupa terhadap pembangunan di 
Sampang lainnya," tuturnya.

Pa d a h a l ,  p i h a k  p e m e r i n t a h 
setempat saat itu menyatakan jika 
kondisi bangunan dinyatakan dalam 
kondisi bagus dan sesuai dengan 
pengerjaan yang sudah mencapai 82 
persen. Untuk itu, pihak rekanan 
d i m i n t a  b e r k o m i t m e n  u n t u k 
memperbaiki secepatnya menjadi 
seperti sediakala.

Faktor penyebab kejadian itu juga 
belum diketahui, namun  dari hasil 
laporan pihak konsultan pengawas 
menyatakan pengerjaan tersebut 
sesuai dengan RAB dan materialnya 
sesuai spesifikasi. (lut/dya)
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TUBAN - Gedung Korpri Tuban di 
dalam kawasan Pendopo Krido 
Manunggal  yang baru dibangun pada 
2022 lalu ambruk. Gedung yang di-
kerjakan PT Turangga Jaya Sakti 
tersebut menggunakan anggaran 
P A P B D  2 0 2 2  s e n i l a i  R p 
532.905.489,21.

K e p a l a  D i n a s  K o m u n i k a s i , 
Informatika, Statistik, dan Persandian 
Kabupaten Tuban Arif Handoyo 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  s e g e r a 
melakukan pengecekan atas gedung 
baru Korpri Tuban. Namun demikian, 
belum diketahui penyebab ambruknya 
gedung baru tersebut.

“Segera dilakukan pengecekan 
p e n y e b a b n ya ,  i n i  m a s i h  m a s a 
pemeliharaan,” ujar Arif Handoyo, 
dikutip dari beritajatim.com, Rabu 
(10/5/2023).

Lebih lanjut dia menandaskan 
bahwa, gedung tersebut diketahui 
ambruk pada Selasa (9/5/2023) 
sekitar pukul 21.00 WIB. Saat ditanya 
apakah terkena hujan disertai angin, 
pihaknya belum bisa memberikan 
keterangan. Ia juga menyampaikan, 
setelah dilakukan pengecekan secepat- 
nya segera dilakukan perbaikan oleh 
kontraktor yang menjadi penanggung 
jawab pembangunan gedung Korpri 
te r s e b u t  “ I n i  m a s i h  d i l a ku ka n 
pengecekan oleh tim teknis, nanti 
kami informasikan kembali, mohon 
bersabar,” kata Arif.

Setelah kejadian tersebut, pintu 
m a s u k  m e n u j u  Pe n d o p o  K r i d o 
Manunggal dijaga ketat oleh Satuan 
Polisi Pamong Praja (Satpol PP) 
Kabupaten Tuban dan tidak boleh 
memasuki area tersebut selama 
pengecekan.

Terkait dengan tender proyek 
tersebut, Arif enggan menjelaskan. 

PDIP dan NasDem Jatim Daftarkan Bacaleg ke KPU, 
Kedua Targetkan Menang Pemilu
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LABUAN 
BAJO

Foto-Foto : 
Berbagai Sumber

IBU IRIANA JOKOWI KENALKAN WISATA



Sunset di Bukit Cinta  Jelajah alam Pulau Kelor Taman Nasional Komodo
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IBU Negara RI Iriana mengenalkan 
sejumlah daya tarik wisata Labuan 
Bajo saat menggelar jamuan teh 
bersama para pendamping pemimpin 
ASEAN di sela-sela Konferensi Tingkat 
Tinggi (KTT) Ke-42 ASEAN di Labuan 
Bajo, Manggarai Barat, Nusa Tenggara 
Timur.

Seturut keterangan Biro Pers 
Sekretariat Presiden RI, Ibu Negara 
meyakini bahwa para pendamping 
pemimpin ASEAN dapat merasakan 
keindahan alam Labuan Bajo, saat 
memberi sambutan dalam acara yang 
digelar tertutup di Puncak Waringin 
tersebut.

"Saya bisa merasakan bahwa ibu-
ibu semua bisa senang melihat yang 
ada di Labuan Bajo," kata Iriana.

Iriana kemudian menjelaskan 
Labuan Bajo sebagai pintu menuju 
Pulau Komodo, habitat fauna asli 
Indonesia, komodo.

Ibu Negara juga menjelaskan 
komodo merupakan spesies biawak 
besar yang bobotnya bisa mencapai 
160 kilogram dan panjang tubuh 
hingga tiga meter.

"Itu kalau dekat juga bahaya sekali, 
tapi bisa kalau menginginkan bisa 
melihat nanti," kata Iriana.

Iriana sempat mengenalkan pula 
l o k a s i  p r o g r a m  p e n d a m p i n g  
pemimpin ASEAN, Puncak Waringin, 

yang dalam kesehariannya digunakan 
sebagai creative hub bagi para pelaku 
ekonomi kreatif NTT.

"Tempat ini akan dikembangkan 
sebagai creative hub, pusat kegiatan 
ekonomi kreatif berbasis budaya," 
ujarnya.

Menutup sambutannya, Iriana 
berharap para pendamping pemimpin 
ASEAN dapat menikmati waktu 
selama berada di Labuan Bajo.

Ia juga berharap para pendamping 
pemimpin ASEAN bisa menjalankan 
peran sebaik-baiknya dalam menjaga 
hubungan antarmasyarakat ASEAN 
serta kemajuan perempuan di ASEAN.

"Sambil menikmati di Labuan Bajo 
ini, saya berharap agar kita semua ibu-
ibu yang hadir ini berada di garis 
depan bagi upaya mempererat 
hubungan antara masyarakat ASEAN, 
bagi pemajuan perempuan di ASEAN," 
katanya.

Sebelumnya, saat baru mendarat 
di Bandara Komodo pada Minggu 
(7/5/2023) sore, Presiden Joko 
W i d o d o  m e nye b u t  b a hwa  p e -
laksanaan KTT ASEAN ke-42 menjadi 
momentum untuk mempromosikan 
Labuan Bajo agar semakin dikenal 
dunia.

"Ini momentum yang sangat baik 
kita adakan KTT ASEAN di Labuan 
Bajo untuk me-marketing-i Labuan 

3.					Taman	Nasional	Komodo
Nama Taman Nasional (TN) 

Komodo tentu tak asing di telinga. Jika 
melancong ke Labuan Bajo, tentu 
belum lengkap rasanya bila belum 
m e l i h a t  k o m o d o  l a n g s u n g  d i  
habitatnya.

Pulau Komodo merupakan habitat 
asli binatang purba komodo bernaung. 
Hewan yang menyerupai kadal 
raksasa ini menjadi daya tarik 
tersendiri bagi wisatawan (berbgai 
sumber)

Bajo, supaya semua dunia tahu di 
Indonesia ada yang namanya Labuan 
Bajo di Nusa Tenggara Timur," kata 
Jokowi.

DESTINASI	WISATA
Liburan ke Labuan Bajo bagi 

wisatawan merupakan liburan impian. 
Ada paket wisata yang lengkap di sana, 
mulai dari bahari hingga darat.

Labuan Bajo juga merupakan 
wilayah yang masuk dalam lima 
destinasi wisata super prioritas 
Kementerian Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif (Kemenparekraf).

Sertidaknya ada 3 tempat menarik, 
dari sekian banyak destinasi wisata di 
Labuan Bajo

1.					Sunset	di	Bukit	Cinta
Tempat pertama yang harus 

dikunjungi adalah Bukit Cinta. Bukit 
ini juga kerap disebut dengan nama 
Bukit Silvia.

Wisatawan bisa melihat keindahan 
alam Labuan Bajo yang berada di 
kepulauan, dengan daratan yang 
berbukit-bukit dalam satu waktu.

Caranya cukup mendaki bukit 
ini. Sampai di puncak bukit, kamu 
bisa melihat lanskap hamparan 
perbukitan hijau.

S e l a i n  m e m a n d a n g i  
lautan,  kamu juga bisa 
melihat beberapa bukit yang 
nampak seolah-olah meng-
ambang di tengah laut.

Waktu terbaik untuk 
datang ke Bukit Cinta yaitu 
s o r e  h a r i  m e n j e l a n g  
matahari terbenam. Waktu 
tersebut merupakan waktu 
terbaik untuk melihat 
golden sunset Bukit Cinta.

2.					Jelajah	alam	Pulau	Kelor
Setelah puas melihat sunset di 

Bukit Cinta, kamu bisa melanjutkan 
wisata keesokan harinya dengan 
menyeberang ke Pulau Kelor.

Tempat  ini  menawarkan 
keindahan alam hampir serupa 
dengan Bukit Cinta, di mana 
terdapat bukit-bukit rerumputan 
hijau di dalamnya.

Kamu bisa menjelajah dan 
mengabadikan keindahan alam 
Labuan Bajo di pulau ini dengan 
cara mendaki setiap bukitnya.
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melewatkan jam makan, tidak minum 
c u k u p  c a i r a n ,  d a n  p o l a  t i d u r  
berantakan. Untuk menghindarinya, 
sebisa mungkin Anda tetap memper-
tahankan pola hidup yang sama setiap 
hari, bahkan selama perjalanan jauh.

Bangun pada waktu yang hampir 
bersamaan, makan secara teratur 
karena gula darah rendah dapat 
menyebabkan sakit kepala, dan minum 
dua hingga tiga liter air kemasan sehari 
untuk mencegah dehidrasi.

4.	Pilek
Pilek disebabkan AC di pesawat dan 

hotel dapat mengekstraksi kelembapan 
dari udara dan menyebabkan lapisan 
lendir di dalam hidung mengering. 
Padahal, lapisan lendir ini berfungsi 
untuk melindungi dari infeksi. Udara 
yang lebih dingin dapat membantu 
virus berkembang biak.

Langkah-langkah yang dapat 
dilakukan dalam masa transisi dari 
liburan kembali ke rutinitas, menurut 
dr Ega di antaranya adalah membiarkan 
satu atau dua hari untuk menyesuaikan 
antara kembali dari liburan dan mulai 
kembali bekerja.

Upayakan untuk kembali ke jadwal 
tidur sebelum berlibur, merencanakan 
kegiatan rekreasi atau sosial yang 
menyenangkan, menerapkan rutinitas 
yang positif sehingga dapat mulai 
bekerja dengan tenang.

"Selain itu, lakukan aktivitas fisik 
secara teratur dan berlatih teknik 
relaksasi, seperti meditasi." (Ant)

memaksimalkan waktu liburan 
dengan melakukan begitu banyak 
aktivitas sehingga mengurangi waktu 
istirahat, katanya.

Sejumlah penyakit yang datang 
usai liburan antara lain adalah:

1.	Leisure	sickness
Leisure sickness adalah kondisi 

atau gejala sakit yang akan muncul 
saat akhir pekan atau saat liburan tiba.

Kondisi ini lebih umum terjadi 
pada pria (3,6 persen) dibandingkan 
pada wanita (2,7 persen) dengan 
gejala yang dimulai pada 1—2 hari 
setelah liburan atau tidak lama setelah 
peristiwa penting yang mengubah 
hidup seperti pernikahan, kelahiran 
seorang anak, memulai pekerjaan 
baru, dan menyelesaikan ujian sekolah 
atau universitas.

2.	Gangguan	cerna
Gangguan pencernaan terjadi 

karena perubahan pola makan dan 
tidak memperhatikan kebersihan 
makanan di tempat liburan. Liburan 
menggunakan pesawat juga dapat 
menimbulkan gangguan pencernaan 
karena penerbangan dapat menye-
babkan dehidrasi, memperlambat 
kecepatan pergerakan makanan me-
lalui usus, dan menyebabkan sembelit 
saat tiba di lokasi liburan.

3.	Migrain
Migrain disebabkan oleh terlalu 

lama terpapar sinar matahari,  

daya manusia.
Survei yang dilakukan asosiasi 

global untuk manajemen sumber daya 
manusia SHRM menunjukkan bahwa 
sekitar 90 persen profesional sumber 
daya manusia mengakui bahwa 
liburan berkaitan erat dengan faktor-
faktor yang mempengaruhi kemampuan 
karyawan seperti performa, moral, 
wellness, budaya positif, produkti-
vitas, daya ingat, dan kreativitas.

Lebih dari  75 persen para 
profesional itu juga sangat setuju 
bahwa karyawan yang banyak berlibur 
atau mengambil seluruh cutinya akan 
mengalami tingkat kepuasan kerja 
lebih tinggi, lebih produktif, dan 
menunjukkan performa lebih baik 
daripada yang sedikit berlibur.

"Namun usai liburan juga ada 
sejumlah penyakit dan ketidak-
nyamanan yang menghampiri se-
hingga kita tidak bersemangat untuk 
kembali bekerja," kata VP of Medical 
Operations PT Good Doctor Techno-
logy Indonesia, dr Ega Bonar Bastari.

"Setelah masa liburan usai, tidak 
jarang kita menghadapi kelelahan, 
kenaikan berat badan, masalah kulit, 
serta penyakit-penyakit lain yang 
rawan muncul atau diderita setelah 
liburan. Anda dapat memanfaatkan 
layanan kesehatan telemedisin Good 
Doctor yang bisa diakses di mana pun 
dan kapan pun untuk membantu 
mengatasi efek negatif dari liburan."

Kelelahan usai libur panjang 
biasanya disebabkan kurang tidur atau 
pola tidur yang berubah. Kita 

OTAK dan tubuh manusia tidak 
dirancang untuk terus bekerja. 
Seseorang membutuhkan istirahat 
agar dapat berfungsi optimal.

Nyatanya, liburan bisa menurun-
kan tingkat stres, risiko penyakit 
jantung yang lebih kecil, pandangan 
hidup yang lebih baik, dan lebih 
banyak motivasi untuk mencapai 
tujuan.

Menurut siaran pers Good Doctor 
pada Kamis, dalam dunia kerja, 
manfaat liburan bagi karyawan telah 
diakui oleh para profesional sumber 

WASPADAI PENYAKIT YANG 
MUNCUL USAI LIBURAN
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SMARTPHONE 
USIANYA MAKIN CEPAT

yang sangat penting dalam hidup kita. 
Jika AI sudah menjadi fitur utama 

di smartphone saat ini, di berbagai 
bidang seperti asisten suara, fotografi, 
augmented reality (AR) atau ter-
jemahan bahasa real-time, perangkat 
masa depan akan menjadi lebih pintar.

Kecerdasan buatan di masa depan 
dapat membuat keputusan yang lebih 
kompleks dan mirip manusia. Itu bisa 
menjadi pusat rangkaian perangkat 
pintar seperti hiburan, mobil yang 
terhubung, dapat membuat reservasi 
restoran, merekomendasikan peng-
alaman baru, membacakan cerita peng- 
antar tidur untuk anak-anak, mengatur 
jadwal, dan mengatur pembelian. 
(berbagai sumber)

Mbps atau 8 Gbps. Sekolah Teknik Luar 
Angkasa Tsinghua di Beijing berhasil 
menyiarkan lebih dari 10.000 video 
definisi tinggi secara bersamaan. Oleh 
karena itu, China tampak- nya memimpin 
dalam jenis teknologi ini karena lebih 
dari 40 persen paten di bidang ini 
berasal dari China. 

Ponsel lipat dapat mengubah cara 
konten dikonsumsi. Perangkat ini 
dapat berubah ke ukuran yang 
berbeda untuk melakukan tugas 
tertentu. Saat dibuka, mereka bisa 
berubah dari smartphone kecil 
menjadi perangkat tipe tablet. Oleh 
karena itu, smartphone dan tablet 
dapat digabungkan.

Kecerdasan buatan (AI/artificial 
intelligence) akan menjadi lebih 
kuat dalam 10 tahun ke depan 
dan akan memainkan peran 

KISAH smartphone dimulai dengan 
terobosan teknologi seperti kamera 
yang dipasangkan pada sebuah alat 
komunikasi.

Pada 2031, mungkin saja smart-
phone akan terpasang secara implan di 
tulang belakang kita. 

Sekitar 10 tahun silam tidak ada 
yang bisa membayangkan berapa 
banyak smartphone akan berkembang 
dalam 1 dekade.

Tapi, teknologi smartphone telah 
berkembang pesat sehingga ponsel 
pintar generasi pertama sekarang 
tampak primitif.

Bertahun-tahun yang lalu kita 
menggunakan perangkat yang tak 
terhitung jumlahnya untuk memeriksa 
cuaca, mengambil foto, membaca 
email, atau mendengarkan musik.

Namun, saat ini, kita bisa menemu-
kan semuanya dari smartphone.

Sebanyak 80 persen populasi 
dunia memiliki ponsel dan lebih dari 
satu miliar di antaranya adalah ponsel 
pintar.

Pengguna akan melihat ponsel 
rata-rata 150 kali dalam sehari dan 
beberapa orang menjadi sangat cemas 
jika mereka lupa membawa smart-
phone.

Meskipun laju perkembangan 
tampaknya telah melambat akhir-
akhir ini, smartphone akan terus 
berkembang.

Beberapa memprediksi perangkat 
akan menjadi seperti remote control 
untuk hidup, sementara yang lain 
berpikir bahwa mereka bisa meng-
hilang ke dalam perangkat yang dapat 
dipakai seperti kacamata atau jam 
tangan.

Tapi, seperti apa smartphone atau 
ponsel pintar dalam 10 tahun ke 
depan? Berikut ulasannya yang 
dilansir dari situs Tech Advisor 
beberapa waktu lalu.

Bayangkan jika kita kehabisan 
baterai dan tidak membawa pengisi 
daya. Itu tidak akan menjadi masalah 
dalam beberapa tahun ke depan 

karena diharapkan perangkat 
pintar berikutnya dapat diisi daya 
secara nirkabel melalui udara. 

Ini tidak akan seperti pengisian 
nirkabel yang sudah ada sekarang, 
melainkan gelombang radio yang juga 
akan lebih ramah bagi lingkungan.

Ada banyak desas-desus bahwa 
Elon Musk mungkin berencana me-
luncurkan smartphone yang dijuluki 
Tesla Model Pi. Adapun rumor dari 
perangkat tersebut adalah baterai- nya 
yang dapat diisi oleh tenaga surya.

Desas-desus lain yang lebih dapat 
diprediksi mengatakan bahwa Musk 
bermaksud menjadikan ponsel ter-
sebut terintegrasi dengan kendaraan 
Tesla.

Meskipun 5G belum tersedia di 
semua wilayah, Samsung bersama 
dengan University of California sudah 
menguji versi awal modem 6G. Mereka 
dapat menawarkan kecepatan unduh 
50 kali lebih cepat dari 5G, yang sudah 
mampu mencapai  ke-
cepatan multi-gigabit.

6G adalah tantangan 
teknis yang cukup besar, 
karena perlu memper-
luas spektrum hingga 
3.000 GHz (3THz), serta 
membangun antena baru 
dan infrastruktur lainnya.

Sekelompok peneliti 
China  juga  berhasi l  
mengirimkan 1TB data 
dalam satu detik sejauh 1 
km. Itu sekitar 8000 
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" J a m u  p u n  m e n j a d i  s e b u a h 
warisan berbasis sosial yang mem-
banggakan kita sebagai  bangsa 
Indonesia. Sayangnya, kita sering 
menyepelekan jamu," kata Metta 
menyayangkan. 

Nilai sosial yang ditawarkan jamu 
bisa dalam bentuk pemberdayaan 
perempuan. Maklum, sejak dulu para 
penjual jamu, rata-rata adalah wanita.

Kita pun mengenal istilah jamu 
gendong, yang digambarkan seorang 
wanita memanggul keranjang penuh 
botol jamu di punggung.

Mbok jamu, wanita penjual jamu, 
biasanya akan keliling komplek 
menawarkan cairan penuh khasiat itu, 
sambil mengobrol dengan masyarakat 
dan pembeli lainnya.

"Mbok jamu pasti tahu langganan-
nya siapa. Orang pun biasanya me-
miliki langganan mbok yang yang tahu 
komposisi spesifik yang diinginkan," 
kata Metta. 

Jamu mendorong adanya diet 
sehat ,  aktivitas  teratur,  dan 
pengobatan berbasis herbal.

Akan tetapi yang membedakan 
jamu adalah dalam hal bagaimana 
k e t e r l i b a t a n  m a s y a r a k a t , 
kesenangan, dan pengalaman 
penuh kesadaran menjadi bagian 
integral dari kesehatan itu.

Pandemi telah menunjukkan 
bahwa kesehatan mental kita 
adalah sama pentingnya.

Bagi Metta, jamu adalah salah 
satu dari sedikit tradisi di dunia 
yang memiliki pendekatan holistik 
dan berbasis komunitas yang 
mendukung keduanya.

Metta, lahir di Indonesia, tapi 
b esa r  da n  dewa sa  Amerika , 
terpisah dari kedua orang tuanya. 
Ia menuju San Fransisco ketika 
usianya menginjak angka tujuh. 
K e t i k a  i t u ,  s a n g  b u n d a 
menitipkannya pada seorang tante, 
yakni kakak tiri ibunya, yang kelak 
menjadi ibu asuh untuk dirinya dan 
k e t i g a  a d i k n y a  y a n g  d a t a n g 
belakangan (berbagai sumber)

PENGUSAHA Metta Murdaya ingat ke-
biasaan neneknya yang selalu melumuri 
kepalanya dengan lidah buaya. Saat itu 
usianya masih sangat muda.

"Umur saya sekitar 4-5 tahun. 
Nenek saya selalu olesi rambut dengan 
lidah buaya, lalu saya lari-lari keliling 
rumah," kata Metta kepada Cantika 
pada Februari lalu di rumahnya, 
Menteng, Jakarta. 

Ia sering bertanya mengapa sang 
nenek selalu melumuri rambutnya 
dengan herbal itu. "Agar subur," kata 
Metta mencontoh ungkapan sang 
nenek. Tanpa disaari, saat itu pula 
Metta dikenalkan soal jamu untuk 
kecantikan dari keluarganya. 

Metta besar di Amerika Serikat. 
Kebiasaan orang menggunakan herbal 
seperti yang dilakukan neneknya 
kepadanya jarang dilakukan.

Ia ingat, pada tahun 80an, orang 
Indonesia sangat kagum dengan 
berbagai makanan Amerika Serikat 
seperti Pizza, Burger dan berbagai 
makanan siap sajinya.

"Makanan yang tidak pernah basi, 
dan penuh pengawet serta memiliki 
warna terang. Ternyata makanan itu 
yang justru tidak sehat," kata Metta. 

Metta masih belum mengenal lebih 
dalam soal jamu sebelum ia dewasa. 
Titik baliknya adalah ketika ia pulang 
dari kantor di usianya yang baru 20an.

Kala itu, Metta yang bekerja sangat 
keras di Amerika Serikat merasa 
memiliki wajah letih dan terlihat lebih 
tua. Ia merasa tidak sehat.

"Aku mulai burn out, karena kan 
non stop bekerja. Saat berkaca, aku 
menyadari bahwa wajahku terlihat 
sangat buruk. Bagaimana bentuk 
wajahku di usia 40an nanti?!," kata 
Metta kala itu. 

Untuk tampil segar dan cantik di 
Amerika Serikat, penawarnya ada 
obat. Ada pula berbagai perawatan 
krim-krim mahal yang menjanjikan 
berbagai kulit tetap awet muda.

Semua kosmetik itu, menurut 
Metta, hanya bisa menyehatkan kulit 
terluarnya saja.

"Produk-produk itu hanya bisa 
menutrisi kulit saja, bukan tubuhku 
secara keseluruhan," kata Metta. 

Jamu	tak	hanya	minuman	herbal
Ia berpikir apa asupan yang sehat, 

rasanya enak, wanginya enak, dan juga 
bisa membuat tubuh lebih baik. Ia pun 
ingat dengan tradisi jamu yang sudah 
mendarah daging di Indonesia.

J a m u ,  m e n u r u t n y a  a d a l a h 
minuman yang sangat berkhasiat bagi 
tubuh secara keseluruhan. 

Bagi Metta, jamu bukanlah sekedar 
minuman. Jamu adalah sebuah tradisi 
ke s e h a t a n  ya n g  te l a h  te rb u k t i 
membantu kesejahteraan fisik dan 
mental masyarakat.

METTA MURDAYA:
Jamu, Kesehatan yang Sering Disepelekan

Sumber	Foto:
Istimewa



Sepakat!	ASEAN		...	(dari	hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo (Jokowi) 
mengatakan pemimpin negara Asia 
Tenggara sepakat untuk memperkuat 
transaksi mata uang lokal dalam KTT 
ASEAN ke 42 di Labuan Bajo, Nusa 
Tenggara Timur (NTT).Dia mengata-
kan bakal ada pengembangan pesat 
untuk konektivitas pembayaran digital 
antar negara di ASEAN. Hal ini di-
lakukan untuk mendorong sentralitas 
ekonomi di negara-negara ASEAN. 
Dengan begitu ekonomi akan makin 
kuat dan mandiri bagi negara-negara 
di kawasan.

"Selain itu, implementasi transaksi 
mata uang lokal dan konektivitas 
pembayaran digital antar negara 
sepakat untuk diperkuat, ini sejalan 
dengan tujuan sentralitas ASEAN, 
supaya ASEAN makin kuat  dan 
m a n d i r i ,"  u j a r  J o k o w i  d a l a m 
konferensi pers utama usai KTT 
ASEAN, disiarkan virtual, Kamis 
(11/5/2023).

Sejauh ini sendiri, sudah ada 5 
negara di Asia Tenggara yang memiliki 
kesepakatan local currency transaction. 
Kesepakatan itu memungkinkan tran-
saksi antar negara tak lagi meng-
gunakan Dolar AS, namun meng-
gunakan mata uang lokal masing-
masing. Mulai dari Indonesia, Malaysia, 
Filipina, Singapura, dan Thailand.

Diketahui  bahwa Indonesia , 
Thailand, Malaysia, Singapura, dan 
Filipina telah meneken kerja sama 
transaksi pembayaran lintas batas 
melalui kode QR, fast payment, data, 
hingga transaksi mata uang lokal.

Di luar itu Indonesia sendiri secara 
khusus sudah menandatangani 
kerangka kerjasama penyelesaian 
transaksi dengan mata uang lokal atau 
Local Currency Settlement (LCS) 
dengan sejumlah negara. Di antaranya 
adalah Malaysia, Thailand, Jepang, 
China, dan Korea Selatan.

Dedolarisasi biasanya digunakan 
untuk menyebut kebijakan tersebut. 
Hal ini mengacu pada dolar Amerika 
Serikat (AS) yang mendominasi ke-
uangan dunia dan banyak digunakan 
dalam berbagai transaksi perdagangan 
antarnegara. Dedolarisasi sendiri 
adalah proses penggantian dolar AS 
sebagai mata uang yang digunakan 
u n t u k  p e r d a g a n g a n  d a n / a t a u 
komoditas lainnya dengan mata uang 
lokal masing-masing negara. 

Sementra itu menurut Ketua 
Komite Analis Kebijakan Ekonomi 
A s o s i a s i  Pe n g u s a h a  I n d o n e s i a 
(Apindo) Ajib Hamdani, kebijakan-
kebijakan dedolarisasi yang bisa 
dibangun pemerintah Indonesia 
dengan negara-negara hubungan 
dagang, paling tidak akan mem-
berikan tiga dampak positif terhadap 
ekonomi Indonesia.

Pertama adalah efisiensi. Ketika 
terjadi transaksi dagang antardua 
negara, maka transaksi bisa langsung 
menggunakan mata uang bersangkutan. 
Kedua adalah relatif ter-hindarnya dari 
ancaman krisis finansial global, karena 
banyaknya diversifikasi mata uang 
yang dilakukan dalam transaksi 
internasional.

Ketiga adalah keuntungan dalam 
neraca pembayaran dan kesehatan 
fiskal Indonesia, ketika dolar AS 
menjadi lebih terdepresiasi dan stabil.

Ajib menambahkan, gerakan dan 

kebijakan dedolarisasi ini juga 
menjadi fenomena global  yang 
diambil oleh negara-negara maju 
yang mempunyai orientasi ekonomi 
yang sama. Misalnya kelompok 
negara BRICS yang beranggotakan 
Brasil, Rusia, India, Tiongkok dan 
Afrika Selatan berupaya mengurangi 
penggunaan dolar AS dalam ber-
transaksi antarnegara.

M e s k i  d i a n g g a p  m e m b a w a 
keuntungan cukup besar bagi Indo-
nesia, dedolarisasi juga memiliki 
kelemahan. Pengamat ekonomi dari 
Center of Economic and Law Studies 
(Celios), Bhima Yudhistira, menilai 
kelemahan dalam upaya dedolarisasi 
ini adalah mata uang lokal akan sulit 
digunakan untuk membayar kapal 
yang beroperasi di jalur perdagangan 
lintas negara.

Hal itu lantaran 90 persen kapal 
untuk kegiatan ekspor-impor meng-
gunakan bendera asing. Sementara 
itu, kapal-kapal berbendera asing 
tersebut ingin dibayar dengan uang 
dolar AS dibanding dengan mata uang 
lokal, seperti rupiah.

Ramalan	AS	Runtuh	2030
J a u h  s e b e l u m  f e n o m e n a 

dedolarisasi, sejarawan terkenal 
Alferd McCoy pernah memprediksi 
"kekaisaran" Amerika akan runtuh di 
2017. Hal ini bahkan dikatakannya 
s e j a k  D o n a l d  Tr u m p  m e n j a d i 
Presiden AS. Dimuat Big Think, ia 
mengatakan terpilihnya Trump 
sebagai gejala melemahnya AS di 
panggung internasional. Trump 
disebut mempercepat penurunan AS.

"Abad Amerika ... mungkin sudah 
compang-camping dan memudar 
pada tahun 2025 ... bisa berakhir pada 
tahun 2030," kata McCoy. "Pada tahun 
2030, dolar AS akan kehilangan 
s t a t u s n ya  s e b a g a i  m a t a  u a n g 
cadangan dominan dunia, menandai 
hilangnya pengaruh kekaisaran."

Perubahan ini akan mendorong 
kenaikan harga yang dramatis untuk 
impor Amerika. Biaya perjalanan ke 
luar negeri untuk turis dan pasukan 
AS juga akan meningkat.

"Seperti negara adidaya yang 
m e m u d a r  y a n g  t i d a k  m a m p u 
membayar tagihannya, Amerika 
kemudian akan terus ditantang oleh 
kekuatan seperti China, Rusia, Iran, 
dan lainnya untuk menguasai lautan, 
ruang angkasa, dan dunia maya," 
tambah penulis buku 'The Politics of 
Heroin' tersebut.

AS  sendir i  mulai  mengakui 
fenomena dedolarisasi yang ditandai 
dengan rencana sejumlah negara 
untuk meninggalkan mata uang 
N e g e r i  P a m a n  S a m  t e r s e b u t 
merupakan 'buah' senjata makan 
tuan. Apalagi kalau bukan sanksi 
terhadap Rusia karena perang di 
Ukraina.

H a l  t e r s e b u t  d i u n g k a p k a n 
langsung oleh Menteri Keuangan AS 
Janet Yellen. Dalam wawancaranya 
dengan CNN International Minggu 
lalu, Yellen menyadari bahwa risiko 
melemahnya dominasi dolar AS 
m e r u p a k a n  k o n s e k u e n s i  d a r i 
serangkaian sanksi ekonomi yang 
dijatuhkan terhadap Rusia.

Pasalnya, negara-negara yang 
selama ini bergantung pada dolar AS 
dan tak memiliki hubungan harmonis 
dengan Negeri Paman Sam. Mereka 

mulai berpikir untuk mencari alter-
natif mata uang lain untuk transaksi 
global.

"Ada risiko ketika kita meng-
gunakan sanksi finansial yang dikait-
kan dengan peran dolar yang seiring 
waktu dapat merusak hegemoni 
dolar," kata Yellen.

Menurutnya, hal itu menimbulkan 
keinginan di pihak China, Rusia, 
hingga Iran untuk mencari mata uang 
alternatif. Dengan demikian, ancaman 
dedolarisasi benar-benar nyata.

Kendati demikian, Yellen menegas- 
kan peran dolar AS akan tetap dominan. 
Ia yakin hal itu."Tetapi dolar diguna-
kan sebagai mata uang global dengan 
alasan yang tidak mudah bagi negara 
lain untuk menemukan alternatif 
dengan sifat yang sama," tuturnya.

Menurutnya, pasar modal AS yang 
kuat dan supremasi hukum sangat 
penting dalam mata uang yang akan 
digunakan secara global  untuk 
transaksi.

"Dan kami belum melihat negara 
lain yang memiliki dasar... infra-
struktur institusional yang memungkin- 
kan mata uangnya untuk melayani 
dunia  sepert i  in i ,"  tambahnya, 
mengaku tidak menyesali sanksi 
ekonomi AS yang dijatuhkan atas 
Rusia.

Kondisi ekonomi AS saat ini dalam 
ancaman resesi.Presiden Amerika 
Serikat (AS) Joe Biden menekan 
anggota parlemen dari Partai Republik 
untuk bergerak cepat menaikkan 
plafon utang negara sebesar US$ 31,4 
triliun untuk menghindari gagal bayar 
utang yang berpotensi melemparkan 
ekonomi AS ke dalam resesi. “Kita 
harus berjuang. Kita akan memenang-
kan pertarungan ini,” kata Biden pada 
suatu acara di Westchester Community 
College di Valhalla, New York, dikutip 
dari Reuters. 

Departemen Keuangan mengata-
kan pemerintah tidak akan dapat 
membayar seluruh tagihannya dan 
kehabisan uang paling cepat pada 1 
Juni 2023 jika plafon utang tidak 
segera dinaikkanPartai Republik 
b e r s u m p a h  u n t u k  m e n d u k u n g 
peningkatan plafon utang hanya jika 
Biden setuju untuk melakukan peng-
urangan retroaktif dalam pengeluaran 
pemerintah. Biden ingin plafon utang 
dicabut tanpa pemotongan penge-
luaran, tetapi mengatakan dia ingin 
menegosiasikan anggaran berikutnya. 

Biden memperingatkan bahwa 
ekonomi pasca-pandemi akan di-
hancurkan oleh gagal bayar utang 

pemerintah, dan dia membuat daftar 
program yang akan dipangkas jika 
Partai Republik mendapatkan apa yang 
mereka inginkan, seperti pencegahan 
bunuh diri untuk para veteran. “Ini 
bukan waktunya untuk memper-
taruhkan semua ini, untuk meng-
ancam resesi, untuk merusak posisi 
Amerika di dunia. Ancaman Republik 
berbahaya dan tidak masuk akal,” 
katanya.

Sebelumnya, Gubernur Bank 
Indonesia (BI) Perry Warjiyo meng-
ungkapkan fakta fenomena 'buang 
dolar' alias dedolarisasi di kancah 
global yang semakin santer. Perry, 
m e n g u t i p  d a t a  D a n a  M o n e t e r 
Internasional (IMF), menuturkan 
penggunaan dolar di dunia telah 
berkurang dari 70% menjadi 50% saat 
ini."Ini adalah diversifikasi currency 
yang mendukung mata uang lokal," 
papar Perry.

D a t a  Ko m p o s i s i  M a t a  Ua n g 
Cadangan Devisa (COFER) IMF 
menunjukkan dolar AS menyumbang 
58,36% dari cadangan devisa global 
pada kuartal keempat tahun lalu.Di 
Indonesia, BI telah berkomitmen 
untuk meneruskan aksi buang dolar 
Amerika Serikat atau dedolarisasi 
guna memperkuat stabilitas rupiah. 
Bahkan, BI berencana untuk memper-
luas kerja sama penggunaan mata 
uang lokal dalam transaksi per-
dagangan hingga investasi dengan 
otoritas moneter di banyak negara.

Kerja sama itu diikat dalam 
perjanjian yang dipayungi oleh local 
currency transaction (LCT)."BI terus 
memperluas kerjasama local currency 
transaction, selain dengan negara-
negara ASEAN 5. Baik itu untuk 
transaksi perdagangan, investasi, 
maupun sistem pembayaran," jelas 
Perry.

Adanya kerja sama LCT tersebut, 
membuat Indonesia dengan negara 
mitra tidak perlu menggunakan dolar 
AS dalam bertransaksi, hanya perlu 
bertransaksi menggunakan kurs 
masing-masing negara.

LCT telah berjalan dengan be-
berapa negara, di antaranya Thailand, 
Malaysia, Singapura, serta Jepang, 
China, Korea Selatan. Ke depan 
penguatan transaksi mata uang lokal 
akan dilakukan dengan negara-negara 
kawasan ASEAN lainnya.Perry me-
nyebut, dengan semakin meluasnya 
transaksi menggunakan mata uang 
lokal, akan membuat stabilitas nilai 
tukar rupiah lebih terjaga. (wid,rls, 
bis,dat/dya)
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DESA WISATA SENDANG PACITAN LOLOS 75 BESAR ADWI 2023
KADISBUDPAR JATIM HARAPKAN JADI DESTINASI BERKUALITAS DAN 

MAGNET BAGI WISATAWAN

PAC I TAN  -  D e s a  S e n d a n g  d i 
Kecamatan Donorojo, Kabupaten 
Pacitan, Jatim, masuk nominasi desa 
wisata terbaik tingkat nasional. Yakni 
lolos dalam 75 besar desa wisata 
terbaik di Tanah Air, dalam ajang 
Anugerah Desa Wisata  Indonesia 
(ADWI) Tahun 2023 yang diseleng-
garakan Kementerian Pari-wisata 
Ekonomi Kreatif (Kemenparekraf ) 
RepubIik Indonesia (RI).

Atas capaian tersebut, Desa Wisata 
Sendang dengan pesona keindahan 
wisata baharinya di Pantai Ngiroboyo, 
Rabu (10/5/2023), mendapatkan 
visitasi dari Kemenparekraf RI. 
Visitasi dilakukan oleh Direktur Tata 
Kelola Destinasi Kemenparekraf RI, 
Indra Ni Tua, bersama Dewan Juri 
ADWI 2023 Adie Darmawan dan 
Sugeng Handoko.

Dalam kesempatan tersebut , 

Ke p a l a  D i n a s  Ke b u d aya a n  d a n 
Pariwisata (Kadisbudpar) Provinsi 
Jawa Timur (Jatim) Hudiono berharap 
agar Desa Wisata Sendang dapat 
menjadi magnet kunjungan wisata dan 
menjadi destinasi berkualitas. Oleh 
karenanya, segala bentuk perhatian 
terhadap daya tarik; fasilitas dan 
pelayanan perlu diperhatikan dalam 
menunjang pengelolaan Desa Wisata.

Kehadiran Tim Visitasi disambut 
langsung Bupati Pacitan Indrata Nur 
Bayuaji di objek wisata bahari Laut 
Selatan Pesona Pantai Ngiroboyo, Desa 
Sendang,  Kecamatan Donorojo, 
Kabupaten Pacitan.

Menurut Direktur Tata Kelola 
Destinasi Kemenparekraf RI, Indra Ni 
Tua, keputusan Desa Sendang untuk 
menjadikan pariwisata sebagai 
te m a t i k  p e m b a n g u n a n ,  d i n i l a i 
merupakan sebuah langkah besar. 

”Capaian ini, harus dijaga karena 
sudah melalui proses yang panjang,” 
tandasnya.

Alam	yang	Luar	Biasa
Menurut Indra Ni Tua, 

yang harus ditonjol- kan 
p a d a  D e s a  W i s a t a 
Sendang adalah alam-nya 
yang luar biasa. Juga oleh 
adanya potensi budaya, 
event yang berulang sejak 
Tahun 2012. ”Dan itu yang 
jadi triger Desa Sendang 
d a l a m  m e m b a n g u n 
wisata-nya,” tegasnya.

Keberhasilan Desa 
W i s a t a  S e n d a n g  m e -
ngembangkan potensi 
p a r iw i s a t a  t e r s e b u t , 
bukan sesuatu yang instan. 
Namun, merupakan buah 

kerja keras serta perjuangan yang 
panjang. Yakni sejak dibuka dan 
dikelola  oleh pemerintah desa 
setempat Tahun 2012 silam, Pantai 
Ngiroboyo terus berbenah.

Hasilnya, Tahun 2021 Sendang 
sebagai desa wisata laut selatan, 
masuk dalam 300 besar ADWI, dan 
k e m u d i a n  p a d a  Ta h u n  2 0 2 2 
peringkatnya naik menjadi 100 besar 
di Tanah Air.

”Sejak awal pengelolaan, kami 
terus berbenah dan mengembangkan 
Pantai Ngiroboyo ini terutama untuk 
memenuhi 5 kategori penilaian ADWI,” 
terang Wildan Nur Swi Harmoko 
Direktur Bumdes Subur Makmur yang 
dipercaya mengelola objek wisata 
Pantai Ngiroboyo.

Menurut Bupati Pacitan Indrata 
Nur Bayuaji, capaian Desa Sendang 
masuk 75 besar desa wisata terbaik di 
Tanah Air, merupakan hasil per-
juangan perjalanan satu tahun 
terakhir. Mas Aji (panggilan akrab 
Bupati Pacitan), berharap, dengan 
prestasi ini Desa Sendang dengan 
potensi wisatanya semakin mendunia 
serta bisa membangkitkan per-
ekonomian masyarakat.(ADV)

Denny Cagur Daftar dari PDIP, PAN Tak Kecewa dan Siapkan Uya Kuya

JAKARTA-Beberapa nama artis mencuat 
sebagai bakal calon legislatif (caleg) 
untuk memperebutkan kursi wakil 
rakyat. Salah satu yang mengejutkan 
adalah munculnya nama Denny Cagur 
yang mendaftar dari PDIP. Pasalnya 
komedian ini selama ini dekat dengan 
PAN.

Merespon hal ini, Wakil Ketua 
Umum PAN Viva  Yoga Mauladi 
merespons menyebut tak masalah 
lantaran Denny Cagur hanya sebagai 
simpatisan di partainya, bukan 
kader."Denny Cagur memang tidak 
mencalonkan diri dari PAN. Dulu, 
Denny Cagur dekat dengan kawan-
kawan PAN. Ikut dalam beberapa 
kali kegiatan PAN. Tetapi bukan 
kader, melainkan hanya simpatisan 
PA N  s a j a ,"  k a t a  V i v a   K a m i s 
(11/5/2023).

Viva menyebut jika Denny Cagur 
maju dari PDIP itu merupakan haknya 
sebagai warga negara. Viva menyinggung 
PAN yang memiliki energi baru dari 
kalangan artis lainnya.

"Jika Denny Cagur mencalonkan 
diri, ya itu hak sebagai warga negara 
untuk memilih dan dipilih. Bebas 
merdeka, he he. Saat ini PAN ada 
tambahan energi baru dari kalangan 
artis yang mereka langsung bersedia 
menjadi kader PAN," tuturnya.

Viva mengungkapkan beberapa 
nama yang akan dicalonkan sebagai 
Bacaleg PAN, di antaranya Uya Kuya di 
daerah pemilihan DKI 2 dan Verrel 
Bramastya dari Dapil Jawa Barat 
VII."Di antaranya Uya Kuya, yang akan 
ditempatkan di dapil DKI 2, yaitu 
Jakarta Pusat dan Jakarta Selatan. Juga 
Verrel Bramastya akan ditempatkan di 

dapil Jabar VII, meliputi Kabupaten 
Bekasi dan Kabupaten Kerawang. Dan 
beberapa kalangan artis lainnya," 
imbuhnya.

Sebelumnya, PDI Perjuangan 
(PDIP) telah mendaftarkan 580 bakal 
calon legislatif (bacaleg) 2024 ke KPU. 
P D I P   m e m a s t i k a n  m e m e n u h i 
keterwakilan perempuan sebagai-
mana syarat yang tertuang dalam UU 
nomor 7/2017 tentang Pemilihan 
Umum.“Komposisi dari 580 bakal 
calon, 380 caleg perempuan atau 
33%,” kata Hasto kepada wartawan di 
k a n t o r  K P U ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(11/5/2023).

Hasto menyebut, sebagian anggota 
legislatif yang sebelumnya menjadi 
anggota legislatif juga ada yang 
d i d a f t a r k a n  l a g i  p a d a  P i l e g 
mendatang.“Dari 580 calon anggota 

legis lat i f ,  sebagian besar  yang 
dicalonkan tentu saja juga berasal dari 
anggota legislatif incumbent, itu ada 
128, semuanya dilakukan evaluasi dan 
juga sebagian besar dicalonkan 
kembali, kecuali ada penugasan lain,” 
tuturnya.

Selain itu, Hasto juga menyebut 
beberapa artis ibu kota juga menjadi 
bacaleg dari partai berlambang 
banteng itu.“Seniman dan artis selain 
figure incumbent seperti Rano Karno, 
Rieke Diah Pitaloka, Krisdayanti, 
Harvey Malaiholo, Yuniko Siahaan,” 
bebernya.“Juga bergabung Once 
Mekel ,  Marcel l  S iahaan,  Taufik 
Hidayat, Udjo, Denny Cagur, Tamara 
Geraldine, Sari Kuswoyo. Mengingat 
Koeaplus itu kan spirit nasionalisme 
patriotismenya luar biasa,” tambah-
nya. (wid,rls,ant,ist/dya)

Bupati	Indrata	Nur	Bayu	Aji	(ketiga	dari	kiri)	menerima	pengukuhan	sebagai	nominasi	Desa	Wisata	terbaik	Tingkat	Nasional	dari	Tim	ADWI	Direktur	Tata	Kelola	
Destinasi	Kemenparekraf	RI,	Indra	Ni	Tua	(kiri),	didampingi	Kadisbudpar	Jatim	Hudiono	(kanan)	di	Desa	Sendang,	Kec.	Donorojo,	Pacitan,	Jatim.

Artis Pun Ramai-ramai Nyaleg


